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Die Achatbörse 2022 in Niederwörresbach, Deutschland – ein Fundpunkt für 

„Fünfzig-Cent-Achate“ / The 2022 Agate Show in Niederwörresbach, Germany 

– A Location for “Fifty Cent Agates”  
 

von / by Klaus Stubenrauch 

 
 

 
 

Klaus Stubenrauch photo. 

 

Normalerweise suchen meine Frau und ich Achate auf den Feldern in Rheinhessen. 
Gemeinsam haben wir im Juli 2022 die Achatbörse in Niederwörresbach besucht, 
hauptsächlich um sich dort mit einigen bekannten Sammlern auszutauschen. Im Angebot der 
Aussteller waren Achate aus aller Welt, in jeder Preisklasse und in allen Größen und 
Qualitäten zu finden. Zum selber fertig Schleifen und Polieren habe ich z.B. auch einige 
etwas größere Stücke bis 30 cm gefunden und erworben. An einem Stand mit vorrangig 
einheimischen Stücken konnte ich in einer Schachtel viele kleine hübsche Achate aus Freisen 
und Berschweiler entdecken – zu einem Stückpreis von je 50 Cent! Diese kleinen Stücke 
waren schön geschliffen und poliert. Es stellte sich heraus, dass wohl bereits ein Großteil von 
ihnen verkauft worden war und lediglich ein Restbestand im Kästchen lag, welches ich nun 
durchsuchen konnte. Jedoch waren immer noch erstaunlich gute Stücke darunter, welche 
hier einmal gezeigt werden, um die Bandbreite der Möglichkeiten aufzuzeigen. Am Ende der 
Bilderstrecke finden sich noch drei Stücke der „etwas gehobenen Preisklasse“ vom selben 
Stand - der Preis je Stück hat hier EUR 1,50 betragen. Zu diesen drei Stücken sind dann auch 
die Fundortangaben genauer und zuverlässiger, bzw. sie lagen nicht mit vielen anderen 
Stücken zusammengeschüttet in einem Kästchen. Die zuvor genannte Preise waren 
Einzelpreise - und ohne weitere Verhandlungen wurde vom Verkäufer noch ein 
Mengenrabatt eingeräumt. Bei der Achatsuche findet man immer, jedoch darf man dabei  
nicht ausschließlich auf die großen Stücke für die Vitrine oder gar die ultimativen, 
sogenannten Topstücke fixiert sein. Große und kleine „Beifunde“ sollten willkommen sein 
und gehören zur Sammelpraxis - im Feld und auf der Börse. 



 
 
AGATES.CLICK 2022        

 

 

 
 

Einige persönliche Höhepunkte: Unser Treffen mit Johann Zenz, die Teilnahme am Vortragsabend 
unter Fachleuten, der Fund der “Fünfzig-Cent-Achate” (in der Box gekennzeichnet mit dem gelben 
Pfeil) / Some of the personal highlights: Our meeting with Johann Zenz, the attendance at the 
evening of lecturers among experts, the discovery of the “fifty-cent-agates” (in the box indicated 
by the yellow arrow). Klaus Stubenrauch photos. 
 

 

Usually my wife and I hunt for agates in the fields in Rheinhessen, Germany. Together we 
visited the agate show in Niederwörresbach in July 2022, mainly to exchange ideas with 
some well-known collectors. The exhibitors offered agates from all over the world, in every 
price range and in all sizes and qualities. For example, I also found and purchased some 
slightly larger pieces of up to 30 cm for grinding and polishing by myself.  
At a booth with mainly local agates I was able to discover many small pretty agates from 
Freisen and Berschweiler, Germany, in a box - at a price of 50 cents each. These little pieces 
were beautifully cut and polished. It turned out that most of them had probably already 
been sold and that there was only a remainder in the box, which I could now search through. 
However, there were still amazingly good pieces among them, which are shown here to 
show the range of possibilities.  
At the end of these series of pictures there are three more pieces from the "slightly higher 
price range" from the same booth - the price per piece was EUR 1.50 here! The location 
information for these three specimens is also more accurate and reliable, because they were 
not piled up in a small box with many other specimens. The above prices were unit prices - 
and without further negotiations, the seller granted a volume discount.  
When searching for agate you will always find some, but you shouldn't just be concentrated 
on the big pieces for the showcase or even the ultimate, so-called top pieces. Large and 
small "accompanying finds" should be welcome and are part of the collection practice - in 
the field and at the show. 
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Es gab viel Interessantes zu entdecken. Diesen großen Calcit-Achat habe ich mir nicht leisten 
wollen. / There was a lot of interesting things to discover. I didn't want to afford this large calcite 
agate. Klaus Stubenrauch photo. 
 
 

 
 

Schmuck gab es auch, so dass auch meine Frau auf ihre Kosten kam, bzw. insgesamt gleichermaßen 
hohe Ausgaben tätigte. / There was also jewelry, so that my wife also got her money's worth, or 
spent equally high overall. Klaus Stubenrauch photo. 
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2.9 cm. „Fifty-Cent-Agate“. Klaus Stubenrauch collection & photo. 
 

 
 

3.4 cm. „Fifty-Cent-Agate“. Klaus Stubenrauch collection & photo. 
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3.8 cm. „Fifty-Cent-Agate“. Klaus Stubenrauch collection & photo. 
 

 
 

3.1 cm. „Fifty-Cent-Agate“. Klaus Stubenrauch collection & photo. 
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4.3 cm. „Fifty-Cent-Agate“. Klaus Stubenrauch collection & photo. 
 

 
 

4.3 cm. „Fifty-Cent-Agate“. Klaus Stubenrauch collection & photo. 
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3.2 cm. „Fifty-Cent-Agate“. Klaus Stubenrauch collection & photo. 
 

 
 

4 cm. „Fifty-Cent-Agate“. Klaus Stubenrauch collection & photo. 
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3.2 cm. „Fifty-Cent-Agate“. Klaus Stubenrauch collection & photo. 
 

 
 

2.1 cm. „Fifty-Cent-Agate“. Klaus Stubenrauch collection & photo. 
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2.5 cm. „Fifty-Cent-Agate“. Klaus Stubenrauch collection & photo. 
 

 
 

5.4 cm. Freisen, Germany. Klaus Stubenrauch collection & photo. 
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5.1 cm. Reichweiler, Germany. Klaus Stubenrauch collection & photo. 
 

 
 

5.1 cm. Berschweiler, Germany. Klaus Stubenrauch collection & photo. 


